



**E**  
 ediciones  
 especiales  
**El Sur**

Relevantes instituciones de educación superior

# Matrículas 2024 de los IP y CFT mantuvieron tendencia al alza respecto a años anteriores

Según el Servicio de Información de Educación Superior, los IP sumaron 7 mil estudiantes en 2024 en la matrícula total de pregrado en Chile. De igual forma, los CFT adicionaron 8 mil 500 alumnos.

Un crecimiento constante de su matrícula total registraron los Institutos Profesionales (IP) y los Centros de Formación Técnica (CFT) en los últimos años. Según detalla el informe de 2024 de la matrícula de educación superior del Servicio de Información de Educación Superior (Sies), de la Subsecretaría de Educación Superior, el ingreso en estas entidades de enseñanza este año, respecto a 2023, se incrementó en más de un 6,2% en los CFT y en un 1,6% en los IP.

Los datos corresponden a 46 Centros de Formación Técnica y 33 Institutos Profesionales vigentes a

marzo 2024. Al ver la evolución de los últimos cinco años, también se observa un incremento en la matrícula total, siendo los IP los de mayor alza, con 17,8%, y luego los CFT, con 11,4%.

**PREGRADO**

Si se revisa el apartado de la matrícula total en pregrado, las cifras reflejan un comportamiento similar, ya que los CFT, respecto a 2023, aumentaron en un 6,2%, y los IP en un 1,7%. La matrícula repartida en pregrado se distribuye en las universidades (55,3%), los IP (33,4%) y los CFT (11,4%). La matrícula

total de pregrado 2024 suma 1.277.340, lo que representa un incremento de 2,2% respecto al año anterior (casi 28 mil estudiantes adicionales). Este aumento se observa en universidades, con 1,8% (sobre 12 mil estudiantes adicionales respecto del año anterior), en CFT, con 6,2% (8 mil 500 adicionales) y en IP, con 1,7% (7 mil estudiantes adicionales).

El documento del Servicio de Información de Educación Superior destaca que el incremento de matrícula en IP se presenta fundamentalmente en los programas "A distancia", con un 8,8% respecto de 2023. Se debe considerar que en el período 2020-2024 este tipo de matrícula en los IP subió casi un 154% (más de 71 mil 300 estudiantes adicionales), y que en 2024, por primera vez, la matrícula "A distancia" superó a la matrícula vespertina en IP.



Las alzas registradas en las matrículas revelan una mayor valorización de las entidades educativas técnicas en los últimos años.

*Parte importante del incremento de matrículas en los IP se presentó en los programas "A distancia", con un 8,8%, en comparación a 2023.*

Tipo de institución	2020	2021	2022	2023	2024	% Variación 2020 - 2024	% Variación 2023 - 2024	Distribución Matrícula 2024
CFT	130.338	134.461	131.732	136.721	145.225	11,4%	6,2%	11,4%
IP	361.387	378.538	396.829	419.014	426.075	17,9%	1,7%	33,4%
Universidades	660.109	691.375	685.435	693.662	706.040	7,0%	1,8%	55,3%
<b>Total general</b>	<b>1.151.834</b>	<b>1.204.374</b>	<b>1.213.996</b>	<b>1.249.397</b>	<b>1.277.340</b>	<b>10,9%</b>	<b>2,2%</b>	<b>100,0%</b>

Evolución de la Matrícula Total de Pregrado por tipo de institución.

En los CFT, se observa un aumento anual de 6,2%, llegando a 145.225 matrículas, la cifra más alta de los últimos nueve años, aunque todavía más baja que la observada en 2014 y 2015

(cuando el valor osciló entre 148 y 146 mil 500 matrículas). Al desagregar por tipo de CFT, el aumento se explica en parte por la mayor matrícula de los CFT Estatales (incremento de 3.594 estudiantes) y del CFT Inacap (incremento de 4.849 estudiantes). Asimismo, en comparación con 2023, la matrícula total de

pregrado 2024 en instituciones acreditadas subió 2,6%, alza que se repite en todos los tipos de institución (en CFT es 4,5%, en IP 2,2% y en universidades 2,5%). Por su parte, las instituciones no acreditadas evidencian una disminución de 22,2% en su matrícula total de pregrado en el último año.